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ＮＥＷＳＮＥＷＳＮＥＷＳＮＥＷＳ(NO.5)(NO.5)(NO.5)(NO.5) 

 今年も早いもので半年が過ぎました。市民環境フェスティバルが寒い中で開催されたのがつい

先程のような気がします。何とか早く環境都市大垣をと、はやる心を抑えながら地道に活動して

いる今日この頃です。少しでも多くの人たちの協力を念じつつＮＥＷＳを作成しています。 

◎◎◎◎第第第第 11111111 回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告(6(6(6(6 月月月月 20202020 日開催日開催日開催日開催)))) 

情報工房 2 階会議室 3 で開催され、討議された案件は次のとおりです。 

(1)各部会報告：後記参照 

(2)第 3 回市民環境フェスティバルについて 

・ 開催日は平成 15 年 3 月を予定 

・ 開催場所は大垣商工会議所を予定 

・ 来年のテーマは『環境～・・・だったらいいな こんな大垣～』です。 
 

(3)第 2 回全員協議会について 

 平成 14 年 6 月 1 日、スイトピアセンター学習館で開催されました。 

 冒頭に森会長から挨拶があり、引き続き平成 13 年度の事業報告および収支決算報告があり、

ついで平成 14 年度役員案、事業計画案、収支予算案が提案され、いずれも全会一致で可決承

認されました。 

 今回の全員協議会について、参加者が少なかったことを反省し、次回については組織担当で十

分検討し、魅力ある全員協議会にすることとした。次回には皆様の積極的なご出席と、関心のあ

る方のお誘いも頂きますようお願いします。 

◎各部会からのお知らせ 

●●●●第第第第 11111111 回水と緑の部会回水と緑の部会回水と緑の部会回水と緑の部会    (6(6(6(6 月月月月 1111 日開催日開催日開催日開催)))) 

 6 月 1 日に開催された第 3 回全員協議会終了後に会場ロビーで部会を開催し、次回の屋外研

修について協議しました。 

 今後の予定は、 

・7 月 27 日(土)：揖斐川上流視察 

・8 月 3 日(土)：加賀野名水保存会活動視察 

・9 月：長良川水源地視察 

・10 月：西之川ハリヨ保存会活動視察 

・11 月：学校ビオトープ見学 

●●●●第第第第 7777 回くらしの部会回くらしの部会回くらしの部会回くらしの部会    (6(6(6(6 月月月月 13131313 日開催日開催日開催日開催)))) 

 情報工房 2 階会議室 3 で開催した。 

 「マイバック運動」について次のような話し合いを持った。 

(1) 「マイバック運動」(仮称)についての意見交換会について 



 昨年「マイバック運動」に関する第 1 回目の意見交換会を開催し、事業者の皆さんから「消費

者・市民の意識が重要である」という意見を頂き、今回第 2 回目の意見交換会を開催するに当た

り、流通業者の担当者の皆さんと、具体的にどのような方法が有効かを協議しました。 

 ｢レジ袋｣は便利さや手軽さで、わたしたちの生活に深く浸透していますが、これを減らすことは

「無駄なゴミ」を減らすことであり、事業者にとっては経費 の削減となり、また行政にとっても処理

経費のコストダウン、税金の有効活用へとつながります。市民がこのことに気づけば、暮らしも変

り豊かな街となるで しょう。このことについての市民の意識改革は決して容易でないけれど、そこ

からしか始まらないことも事実であり、この運動を起こす意味がそこにあります。 

 全国的に取り組まれている中で、近隣の名古屋市や三重県で活動が開始され、成果が上がっ

ています。三重県では300店舗以上の事業者が参加し、平均で1割強のレジ袋辞退率となってい

ます。 

 毎年 10 月が「全国ゴミ減量国民会議」が「マイバック運動」を全国規模で展開する月間であり、

大垣でも今年 10 月にキャンペーン実施に向けて目標を定め、具体的な運動を展開する考えで

す。 

(2) 流通事業者訪問の報告 

(3) 大垣での「マイバック運動」の名称について、大垣独自の名称をつけたい。 

●●●●第第第第 13131313 回学習の部会回学習の部会回学習の部会回学習の部会    (6(6(6(6 月月月月 14141414 日開催日開催日開催日開催)))) 

情報工房 2 階会議室 3 で開催され、内容は次のとおりです。 

(1)全員協議会での活動方針の報告 

(2)講演「水事情～地球視点から身近な所まで」講師は、小林良二氏(環境カウンセラー・学習の

部会員)で、内容は次のとおりです。 

・ 地球視点から見た深刻な水事情 

・ 地球の水循環、地球上の水の量 

・ 世界の水問題とビジョン 

・ 日本の水事情と水環境 

・ 岐阜県の水事情と水環境 

・ 水関係トピックス 
 

(3)ディスカッション 

・ 古い管から出る赤水について 

・ 地下水について（荒川町のひ素） 

・ 雨水について 

・ 水は決して豊富ではない。恵まれすぎて気がつかないこととならないように。 
 

(4)これからの定例学習の検討 

(5)体験学習に対しての意見交流 

・ 美濃市の再生紙工場の見学 



・ 土岐市の浄化センター見学 

 

次回の部会案内 

【水と緑の部会】 

 今回は「水都・大垣」の地下水の水源地である揖斐川上流を見学方々散策の計画を致しまし

た。徳山ダムの工事現場や、揖斐川および周辺の森林地帯を見学したいと思います。 

 徳山ダムについては、各々の考えがあるとは思いますが、是非とも多くのご参加をお願いいた

します。 

 また、ＮＰＯ法人いびがわミズみずエコステーションが運営する「環境の駅」についても視察予定

です。 

 ○実施日：平成 14 年 7 月 27 日(土)小雨決行 

 ○集合場所：大垣市役所(北側駐車場) 

 ○集合時間：午前 8 時 30 分 

 ○交通手段：マイクロバス利用 

 ○募集人数：28 名 

 ○昼食：各自（藤橋城に食堂はあります） 

 ○解散：集合場所にて午後 5 時を予定 

 ○参加費：500 円 

 ○申込先：平成 14 年 7 月 22 日(月)までに事務局へ申し込む 

 

【くらしの部会】 

とき：平成 14 年 7 月 11 日(木) 午後 7 時～9 時 

ところ：情報工房 2 階会議室 3 

内容：(仮称)マイバック運動について 

 

【学習の部会】 

とき：平成 14 年 7 月 19 日(金) 午後 7 時～9 時 

ところ：大垣市情報工房 2 階会議室 3 

内容：(1)最近のゴミ事情について (2)(仮称)マイバック運動について 

 

◎これらの部会は、各部会員以外の参加も可能です。多数お誘いの上、ご参加下さい。 

 

なお、部会の開催案内については、別途通知することはしませんので、ご了承下さい。なお、部会の開催案内については、別途通知することはしませんので、ご了承下さい。なお、部会の開催案内については、別途通知することはしませんので、ご了承下さい。なお、部会の開催案内については、別途通知することはしませんので、ご了承下さい。 

 

 

＊事務局からのご連絡＊事務局からのご連絡＊事務局からのご連絡＊事務局からのご連絡 

 平成 14 年度の財団法人土屋環境教育振興財団が実施する環境保全団体等に対する助成制

度について、6 月 28 日付けで当環境市民会議の平成 14 年度事業に対する助成申請書を提出し



ました。 

 会員の皆様方で、ほかの助成制度等をご存知の方は、事務局までご一報下さい。 

 

＜ＰＳ＞ 

 そろそろ当環境市民会議のホームページを作成しようかと考えています。 

 会員の皆様方でホームページ作成に詳しい方は、是非事務局までご連絡下さい。 
 

 


